
Reflexivpronomen 

Чаще всего возвратные местоимения в предложении стоят в Akkusativ. 

Например: sich anziehen (одеваться) 

ich ziehe mich an 
 

wir ziehen uns an 

du ziehst dich an 
 

ihr zieht euch an 

er/sie/es zieht sich an 
 

sie/Sie ziehen sich an 

 

НО! Если в предложении есть прямое дополнение (дополнение без предлога в 

Akkusativ), возвратное местоимение стоит в Dativ. 

Например: sich merken (запоминать) 

 
ich 

 

merke mir den Weg 

 
wir 

 

merken uns den Weg 

du 

 

merkst dir den Weg 
 

ihr merkt euch   den Weg

er/sie/es 

 

merkt sich den Weg 
 

sie/Sie merken sich   den Weg

 

Сравните обе таблицы, убедитесь, что отличаются только формы местоимений первого 

и второго лица единственного числа. 

 (Nom.) (Dat.)    (Akk.) Ich merke mir den Weg.

Обратите внимание на отсутствие предлога перед дополнением „den Weg“, именно 

поэтому возвратное местоимение употребляется в форме Dativ. 

 (Nom.)    
(Akk.)

   . (Akk.)
 Ich interessiere mich für   Sport

Обратите внимание на наличие предлога перед дополнением „Sport“, именно поэтому 

возвратное местоимение употребляется в форме Akkusativ. 


